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Социалистическое сорев-
нование за достойную встре-
чу 60-летия образования
СССР набирает силу.

7 декабря коллектив уча-
стка .№ 1 шахты «Ленинград
ская», который занимается
проведением горных вырабо-
ток, досрочно рапортовал о
завершении годового произ-
водственного задания. 1 1 . мл
метра горных выработок ос-
талось у этого коллектива
позади. До конца года горня-
ки пройдут сверх плана еще
более 600 метров горных
выработок. Руководит пере-
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НА ЗАСЕДАНИИ
КОМИТЕТА

На днях комитет комсомо-

ла завода «Сланцы» провел

общее совещание членов

центрального штаба и цехо-
вых постов «Комсомольского
прожектора», вызванное тем,

что состав постов намного

обновился,
О работе «Комсомольского

прожектора» рассказал соб-
равшимся председатель цент-
рального штаба старший ма-

стер ГГЦ Анатолий Несте-
ров. Председатель заводско-

го народного контроля В. Д.
Хоробров настроил ребят на

активную результативную ра-

боту, наметил конкретные

задачи на ближайший пе-

риод. Затем собравшиеся об-
судили планы работы «Ком-
сомольского прожектора».

ПРОВЕЛИ
СУББОТНИК

На одном из своих засе-
даний бюро городского ко-
митета ВЛКСМ постановило
провести ряд субботников на
базе торга. Основная работа
— переборка овощей. В ми-
нувшую субботу прошел оче-
редной, четвертый суббот-
ник. В нем приняли участие

39 активистов комсомола из
ЛПО «Лешшградсланец»,
завода «Сланцы», регенерат-
ного завода и других пред-
приятий города.

Ребята работали с комсо-
мольским задором, за время
субботника комсомольцы пе-
ребрали 10 тонн моркови, 15
тонн картофеля.

О РАСПРЕДЕЛЕНИИ
ОБЯЗАННОСТЕЙ

Состоялось первое после
отчетно-выборной комсомоль-
ской конференции заседание
комитета комсомола объеди-
нения «Лешшградсланец».
Главным вопросом его было
распределение обязанностей
между членами комитета. В
этом году состав комитета

значительно обновился, - в
него введено 9 новых членов.
Секретарем комитета ВЛКСМ
вновь избран Ю. Серегин, а

его заместителем впервые
стал И. Мельников. Боль-
шинство секторов возглавили
новые кадры, поэтому на за-

седании комитета комсомола
шел серьезный разговор об
исправлении критических

замечаний по работе комсо-
мольской организации, вы-
сказанных на конференции.

ОПЕРШАЯ
ВРЕМЯ

Бригада Виктора Васильеви-
ча Иванова с шахты имени

С. М. Кирова почти на месяц

раньше срока выполнила годо-

вой план по проходке горных

выработок.

За одиннадцать месяцев этот

передовой коллектив прошел

2.160 погонных метров горных

выработок. Производительность
труда в среднем составляла 105
процентов.

Несколько раньше такого же

успеха добилась проходческая

бригада А. Е. Семенова. Горня-
ки этой бригады вышли на ру-

бежи 1982 года еще 25 ноября.

лучший
водитель

Такое звание присвоено бри-
гадиру шоферов колонны № 2
Сланцевского пассажирского

автотранспортного предприя-

тия Александру Николаевичу
Самсонову.

Член партии, ударник комму-

нистического труда, неоднократ-

ный победитель трудового со-

перничества А. И. Самсонов

одним из первых включился в

социалистическое соревнова-

ние, посвященное 60-летию об-

разования СССР.

Вчера нам сообщили, что пе-

редовой водитель обеспечил до-

срочное выполнение установлен-

ных годовых заданий и вышел

на трудовой рубеж 1982 года.

ИЗВЕЩЕНИЕ
о созыве восьмой сессии Сланцевского городского

Совета народных депутатов (17-го созыва)

Повестка дня:

О комплексном плане экономического и социального раз-

вития города и района на 11-ю пятилетку и 1982 год.

О бюджете города и района на 1982 год и об исполнении
бюджета за 1980 год.

Отчет о работе постоянной комиссии по транспорту, до-

рожному строительству и связи.

Информация о ходе выполнения решения первой сессии

горсовета (17-го созыва) от 04.03.80 г. по вопросу: «О со-

стоянии и мерах по дальнейшему улучшению торговли и об-
щественного питания в Сланцевском районе».

Сообщение депутата избирательного округа № 10 Абра-
мовой Нины Павловны о выполнении ею депутатских обязан-
ностей и поручений Совета и его органов.

Сессия созывается 11 декабря 1981 года в 14 часов в ма-

лом зале Дворца культуры завода «Сланцы».

Исполнительный комитет.

ИЗВЕЩЕНИЕ
11 декабря 1981 года в 9 часов в исполкоме горсовета

проводят заседания постоянные комиссии.

Постоянная комиссия по охране природы проводит засе.

дание в доме № 126 по ул. Свердлова.
В 11 часов в ДК СПЗ «Сланцы», в малом зале, состоит,

ся «День депутата».

Исполнительный комитет.

ВЕСТИ ИЗ РАЙОНА

МЕХАНИЗАТОРЫ
УЧАТСЯ

Одним из условий качествен-

ного и своевременного проведе-

ния полевых работ будущего
года в совхозе «Аврора» спра-
ведливо считают подготовку

■квалифицированных механи-
заторских кадров. С этой целью

здесь организованы курсы по-

вышения классности трактори-

стов, занятия на которых уже
начались. К весне 28 механиза-

торов повысят свой профессио-
нальный уровень — со второго

и третьего классов соответст-
венно до первого и второго.

* Кроме того, механизаторский
коллектив пополнится вновь

обученными кадрами. На днях
десять работников совхоза при-

ступили к занятиям' на курсах

при райсельхозтехнике. Среди
них такие, как рабочие полевод-

ства сестры А. И. и Р. И. Семе-
новы. В начале будущего года

они вернутся в родной совх’оз
трактористами третьего класса.

Работа по подготовке новых
механизаторских кадров в сов-
хозе проводится не первый год.
Так, 15 новых трактористов при-

шли в коллектив нынешней вес-

ной. Такие из них, как бывшие
рабочие полеводства О. К. Ши-
лина и Ф. ф. Кильманьшин,
внесли существенный вклад в

прошедшую страду. Недаром
О. К. Шилина заняла первое

> вместо на районном конкурсе мо-

лодых пахарей, состоявшемся
летом.

И все-таки механизаторов не

хватает: только в этом году 13
молодых трактористов ушли в

армию. Для их замены необхо-
димо обучить механизаторской
профессии еще несколько чело-
век с тем, чтобы работу на ве-

сеннем севе можно было орга

'низовать в полторы смены —

как записано в социалистиче-

ских обязательствах.

А. ОСЕНКОВ.

РУБЕЖ
ВСЕ БЛИЖЕ

С большим трудовым подъе-

мом работают в эти дни живот-

новоды фермы Большие Поля
совхоза «Сланцевский». Вдох-
новленные речью JI. И. Брежне-
ва, с которой он выступил на
ноябрьском Пленуме ЦК КПСС,
большепольские мастера машин-

ного доения полны стремления
досрочно выполнить план и обя-
зательства по производству мо-
лочной продукции.

И стремление это подкрепля-

ется делами. Несмотря на

сложности зимне-стойлового со-

держания дойного стада в ноя-

бре коллектив Болыпеподьской
фермы успешно выполнил план

по надоям молока и обеспечил
прибавку надоев от каждой коро-
вы к уровню прошлого года на

30 килограммов.

Успешно справились передо-

вые животноводы и с програм-

мой 11 месяцев, получив от ка-

ждой коровы по 2.991 кило-

грамму молока, что на 120 ки-

лограммов больше, чем намеча-

лось, и на 82 килограмма выше

уровня прошлого года.

А. ГИНДОВА.

ЗАДАЮТ
ТОН

По-ударному трудятся в пер-

вом году пятилетки водители ав-

тотранспортного предприятия
районного объединения «Сель-
хозтехника». По социалистиче-

ским обязательствам они долж-

ны завершить выполнение годо-
вого государственного плана к

27 декабря. Коллектив близок к

цели.

Задание одиннадцати месяцев
по грузоперевозкам здесь вы-

полнено на 132 процента, по
грузообороту — на 106,8, по
доходам — на 101,8 процента.

Тон в соревновании задает

бригадир бригады шоферов са-
мосвалов В. П. Сафончик. Пе-
редовик производства досрочно
справился с индивидуальным за-
данием года. Он перевез на се-
годня 9,5 тысячи тонн грузов —

на 500 тонн больше плана.
А. АЛОВ.

МАЯКИ
СОРЕВНОВАНИЯ

Успехами в работе ознаменовали

первую трудовую неделю декабря
многие производственные коллективы
Сланцевского механизированного лес-

хоза.
По итогам социалистического со-

ревнования за досрочное завершение

программы первого года одиннадца-

той пятилетки вперед вышла бригада
станочников, которой руководит Алек-
сандр Петрович Иванов. Все дни не-
дели коллектив выполнял дневные за-

дания на 112 процентов.

Такой же производительности в

трудовом соперничестве с бригадой
Иванова добилась бригада рамщиков,

возглавляемая Александром Николае-
вичем Семеновым.

В цехе деревообработки на минув-

шей неделе наивысшая производи-

тельность труда — 134,6 процента—

у одной из лучших работниц Вален-
тины Михайловны Григорьевой.

Досрочно выполнил личное годовое

задание автослесарь Сланцевского объ-
единения грузового автотранспорта Вла-
димир Михайлович Потапов. Он в совер-

шенстве владеет своей специальностью.

От его работы во многом зависит выход

машин на линию. В. М. Потапову при-

своено звание «Лучший по профессии».

НА СНИМКЕ: В. М. Потапов.

Фото Ю. Терентьева.
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Горняки участка № 1 шахты «Ленинградская» выполнили
годовой план по проходке горных выработок. Свою лепту в ус;
пех всего коллектива внесла проходческая бригада, которой
руководит Н. В. Финогенов. В ноябре почти на 100 метров пе-
ревыполнен план проходки.

НА СНИМКЕ: один из лучших проходчиков этой бригады
В. Н. Богданов.

Фото Ю. Терентьева.

Ч ТЕНИЕ глав книги «Вос-
поминания» Л. И. Бреж-

нева по Всесоюзному радио
привлекло внимание всех
трудящихся завода. Люди
обменивались впечатлениями
в цехе, по дороге домой. По
просьбе многих, решением
партийного комитета мы на-
чали чтение книги «Воспо-
минания» по заводскому ра-

дио. Главу «Жизнь по за-
водскому гудку» все слуша-
ли с большим волнением.
Ведь у очень многих, осо-

бенно у наших ветеранов
труда, детство и юность про-
ходили так же, как и у това-

рища Леонида Ильича Бреж-
нева. Они тоже гордились

своими отцами, их профес-

сией рабочих, учились у них.

Безусловно, книга «Воспо-
минания» имеет большое
воспитательное значение. Не
случайно ею интересуются и

люди старшего поколения, и
молодые. Работники всех
возрастов заходят в кабинет
политического просвещения
парткома, чтобы познако-
миться с книгой, почитать
ее. Мы же со своей стороны

Значение— воспитательное
— ГРАНИ ИДЕОЛОГИЧЕСКОЙ РАБОТЫ —

оформили папку, в которой
помещаем вырезки из газет

с откликами на «Воспомина-
ния», предлагаем заводчанам

поделиться впечатлениями,

написать свои отзывы.

Составлен план практиче-

ских мероприятий парткома

по пропаганде и изучению

книги Генерального секрета-

ря ЦК КПСС, Председателя
Президиума Верховного Со-
вета СССР товарища Л. И.
Брежнева. Сейчас ведется

подготовка к семинару «За-
дачи идеологического актива
по пропаганде и изучению

книги «Воспоминания».
Пропагандисты, докладчи-

ки, политинформаторы, гото-

вясь к очередной встрече со
слушателями, изучают эту

книгу, и многие ее положе-

ния и выводы будут исполь-

зованы в лекциях и беседах.
Лекторы первичной органи-

зации общества «Знание»
включают в тематический
план своих выступлений лек-

ции по пропаганде книги

Л. И. Брежнева «Воспомина-
ния». В школе молодых ком-
мунистов наметили провести

дополнительное занятие по
изучению этой книги. А в

январе в цехе камерных пе-
чей пройдет читательская

конференция. С членами со-
ветов микрорайонов, работ-
никами Дворца культуры мы
продумали методы организа-
ции пропагандистской работы
среди населения по месту

жительства.

Как пойдет обсуждение
книги? Это будет зависеть от

подготовленности идеологи-
ческих активистов, их эруди-
рованности. Ход обсуждения
планируем постоянно осве-
щать в стенной печати и по

заводскому радио.

Г. ЯКОВЛЕВА,
заведующая кабинетом
политического просве-
щения парткома завода
«Сланцы».

ПАНОРАМА

РОДИНЫ

ГОДОВОЙ
ПЛАН —

ВЫПОЛНЕН!

ПАВЛОДАР. Отгрузив
трехмиллионную тонну уг-
ля, экипаж роторного ком-
плекса В. Маковенко пер-
вым среди экскаваторных
бригад объединения «Эки-
бастузуголь» завершил го-
довую программу. Уско-
рение достигнуто прежде
всего благодаря переходу
на новый высокопроизво-
дительный режим работы
в забоях. Экипаж экска-
ватора, равного по произ-
водительности шахте, от-
грузит до конца года
энергетикам не менее 150
тысяч тонн угля сверх
плана.

МИКРО ЭВМ
ЧЕТВЕРТОГО
ПОКОЛЕНИЯ

КИЕВ. Серийный вы-
пуск микро-ЭВМ четвер-
того поколения начал Ки-
евский завод вычисли-
тельных и управляющих
машин объединения
«Электронмаш». Не усту-
пая предшественникам по
эксплуатационным каче-

ствам, они намного ком-
пактнее и обходятся в де-

сятки раз дешевле. Такой
эффект дает применение

в качестве микропроцессо-

ра кристалла, заменивше-

го тысячи полупроводни-

ков.

СЕРВИС
НА КОЛЕСАХ

УХТА (КомиАССР).
В таежные урочища — к
дальним полустанкам и
поселкам КомиАССР —

пролег маршрут пере-
движного комплексного
приемного пункта бытово-
го обслуживания. По ини-
циативе депутатов Ухтин-
ского горсовета и отделе-
ния Северной железной
дороги под него оборудо-
ван вагон. Бригада в со-
ставе закройщика, масте-
ра по ремонту сложной
бытовой техники, фото-
графа, парикмахера быст-
ро и качественно обслу-
живает всех желающих.
Постоянно внедряются но-
вые виды услуг. Сложные
заявки выполняются в
специализированных ма
стерских городов Ухты и
Сосногорска.

(По сообщениям кор-
респондентов ТАСС).

ХОЗЯЙСТВОВАТЬ ЭФФЕКТИВНО

ЗА .. В БОЛЬШОМ И МАЛОМ
XXVI съезд КПСС раскрыл особенности обеспечения стра-

ны материальными ресурсами, указав на то, что природные
ресурсы не бесконечны, и поставил задачу наиболее рациональ-
ного их использования.

Все шире на предприятиях города и района становится дви-
жение за экономное расходование топлива, сырья, материалов.
Депутаты областного и городского Советов народных депутатов
В. М. Чистякова и JI. М. Лешкина, и. о. главного бухгалтера
цементного завода Б. II. Макурин ведут разговор о том, на-
сколько важно сегодня быть бережливым, по-хозяйски отно-
ситься к народному добру. 4

ОРИЕНТИРОВАТЬСЯ
НА ПРИБЫЛЬ

За 1 1 месяцев этого года це-
ментный завод выполнил план
по реализации продукции на 100
процентов, дал сверх него 4.900
тонн цемента, 1.085 тони изве-
стняковой муки. Реализовано
товарной продукции на 100,5
процента, в том числе сверх
плана на 82 тысячи рублей.

В третьем квартале 1981 го-
да завершен ряд особо важных
организационно - технических
мероприятий: выполнен первый
этап работ по капитальному ре-
монту объединенного склада
клинкера, сырья и добавок с
сокращением утвержденного
срока ремонта на двое суток;
капитально отремонтированы
две автоматические шахтные пе-
чи, заменены шлюзовые затво-
ры на автоматических шахтных
печах.

В результате выполнения пла-
на производства по основным
показателям завод получил 489
тысяч рублей сверхплановой
прибыли, что превышает пока-
затель этого же периода прош-
лого года на 226 тысяч рублей.

В то же время допущено удо-
рожание клинкера из-за останов-
ки оборудования и его ремонта,
нечеткого планирования, не-
удовлетворительного использо-
вания подвижного состава, пло-
хой организации погрузочно-

разгрузочных работ. Все это
отрицательно сказывается на
получении прибыли.

Особо плохое состояние наб-
людается в железнодорожно-
упаковочном цехе (начальник
цеха Б. А. Любезный), где с на-
чала года за простой вагонов
уплачено 260 тысяч рублей.
Ожидается, что управление Ок-
тябрьской железной дороги
предъявит заводу для оплаты
еще 96 тысяч рублей.

Следует подчеркнуть, что с
приходом на завод нового заме-
стителя директора по транспор-
ту В. И. Карлова штрафы за

простой вагонов резко сократи-
лись и в октябре составили
всего 4 тысячи рублей. Это го-
ворит о том, что при желании

/
простои можно сократить до ми-

нимума.

Еще плохо обстоят дела по
отделу сбыта (начальник В. С.
Гайдамакин). Из-за нечеткой
отгрузки цемента по нарядам
широкого рынка не выполнен
план по налогу с оборота на 92
тысячи рублей.

Наступает время переоценки
материальных ценностей на
складах по новым ценам, кото-
рые вводятся с 1 января 1982
года. Работники, занимающиеся
снабжением, пытаются списать
отдельные материальные ценно-
сти, не считаясь с тем, что это
вызовет удорожание себестои-
мости выпускаемой товарной
продукции, уменьшение прибы-
ли и приведет к искажению
данных переписи материальных

ценностей.

Чтобы не допустить этого,
нужно тщательно проверить ос-
татки товарно - материальных
ценностей и оборудования на

складах, в цехах завода, резко
снизить простои вагонов, отрегу-
лировать план по выпуску клин-

кера и по себестоимости товар-
ной продукции.

При своевременном осуществ-
лении всего этого финансовые
показатели будут значительно

лучше, что увеличит отчисления

в фонды экономического стиму-

лирования.
Б. МАКУРИН,

и. о. главного бухгалтера
цементного завода.

НЕТ МЕЛОЧЕЙ
Верно говорят в народе: бо-

гатство начинается с бережливо-
сти. Да, велика и богата наша
страна, щедра сокровищами ее

земля. И все-таки с ростом че-

ловеческих потребностей и про-
изводства чаще приходится за-

думываться о необходимости хо-
зяйского, экономного отношения

к народному добру.

Бесспорно, экономика долж-
на быть экономной. Все направ-

ления экономики четко опреде-

лены в документах ЦК КПСС
и Президиума Верховного Со-
вета СССР. Мы, животно-

воды совхоза «Родина» фер-
мы Выскатка, особое внима-

ние уделяем бережному расхо-

дованию кормов. Нынешняя зи-

мовка скота снова будет не из
легких, и у нас на учете каж-

дый килограмм корма. Нужно
искать резервы и дальше, как

и чем пополнить кормовой ба-
ланс. И все-таки беспокойство за

успехи в животноводстве не по-

кидает нас. Производство про-
дукции зависит от того, как и в

каком состоянии будут подво-

зиться корма из силосных тран-

шей, от готовности к пуску в

хозяйстве кормоцеха по запари-

ванию соломы.

И в подготовке животновод-

ческих помещений к зиме не

должно быть мелочей. Даже не-

большая щель в воротах, на ко-

торую не обращаешь внимания,

когда тепло, в морозные дни

приведет к изрядным потерям

тепла. Хорошо утепленная фер-.
ма — это и здоровье животных
и вместе с тем сбережение кор-
мов. Практика показывает, что

их расходуется меньше, когда
животные надежно защищены
от холода. Между тем, на мно-

гих фермах к зиме не подгото-
вились по-настоящему.

Зимовка скота — строгий экза-

мен. Важно, чтобы все животно-

воды осознали это. Требуется
принять безотлагательные ме-

ры для успешного проведения

зимовки скота и выполнения

взятых обязательств.

В. ЧИСТЯКОВА,
депутат областного Совета
народных депутатов, доярка
фермы Выскатка.

РЕЗЕРВЫ
ПРОИЗВОДСТВА

Экономика должна быть эко-
номной — таково, требование
времени. Этот призыв партии,

обращенный ко всем производ-
ственным коллективам, его реа-
лизация означает поиск путей и
методов более эффективного
выполнения заданий одиннадца-
той пятилетки, полного осуще-
ствления решений XXVI съезда
КПСС. Коллективу цеха, в ко-
тором я работаю, предстоит ог-

ромная работа для того, чтобы
эти решения были выполнены.

Для производства продукции
цеху также необходимы энер-

гетические и материальные ре-
сурсы. Текстильные материалы,
резиновые смеси завод получа-
ет из объединения «Красный
треугольник». Транспортировка
материалов осуществляется
только автотранспортом. Учи-
тывая расстояние доставки, ча-
сто отдельные виды материалов
уходят в отходы. Это одна из

причин, способствующая выхо-
ду материалов в брак. Но есть

еще факты нерачительного от-
ношения отдельных работников ЯР
в вопросах внутрицеховой
транспортировки. Основная бе-
да в том, что не на должном

уровне у нас налажен учет по-
ступающих материалов.

В этом направлении в настоя-
щее время проводится работа,
внедряется хозяйственный рас-
чет. Так, на формовом участке

уже введен учет выдачи и воз-

врата текстильных заготовок

индивидуально по каждому
прессовщику, это делается для
упорядочения учета поплггых

заготовок. На швейном участке
вырубаются различные размеры
деталей и, если не получается

выруб большого размера, изго-
товляют детали меньших разме-,

ров, тем самым сокращаются

отходы текстильных материа-
лов. В результате проводимой
•работы цех добился значитель-
ных успехов. За 10 месяцев

1981 года сэкономлено 19 ты-

сяч квадратных метров тек-
стильных материалов и 58,1
тонны резиновых смесей, нет

перерасхода по использованию
фурнитуры. За 1980 год за этот

же период было перерасходова-
но 153,1 тысячи квадратных
метров текстильных материалов
и 181,6 тонны резиновых сме-
сей.

Но успокаиваться на этом
нельзя. Мы усиливаем борьбу за
экономию и прежде всего уст-
раняем недостатки, которые
способствуют перерасходу всех
видов материалов и энергетиче-
ских-ресурсов.

В ноябре текущего года на
всех участках прошли рабочие
собрания с повесткой дня «Эг^©-
номика должна быть эконом-
ной». В школах коммунистиче-

ского труда занятия проходят
по теме «Бережливость — чер-
та коммунистическая».

Принимая социалистические

обязательства на 1982 год, не-
обходимо, чтобы в них нашла
отражение работа за экономию
сырья, материалов и электро-
энергии. Нужно развернуть дви-
жение под девизом «Вчера от-
ходы, сегодня — резервы про-
изводства». Суть его — широ-
кое внедрение принципов и ме-
тодов безотходной технологии.

XXVI съезд отметил, что
трудовой коллектив —- решаю-
щая сила в борьбе за экономию,
и мы должны приложить все
силы к тому, чтобы расходовать
материальные ресурсы бережли-
во и рационально, способствуя
выполнению решения основной
задачи — повышению эффек-
тивности производства в один-
надцатой пятилетке.

Л. ЛЕШКИНА,
депутат избирательного ок-
руга № 39, председатель
цехкома цеха резиновой
обуви регенератного заво^

да. ‘ "
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БОЛЬШЕ ПРОБЛЕМНЫХ МАТЕРИАЛОВ
Я ежегодно выписываю газе-

ту «Знамя труда», считаю ее

более близкой и интересной для
районного читателя. Ведь в по-
мещаемых в газете статьях да-

ется широкая информация о
жизни нашего района, о тех
трудовых коллективах и людях,
с которыми ты бываешь близко
знаком. Их заботы, их пробле-
мы — это и твои проблемы.

Сам я неоднократно высту-
пал на страницах о деятельно-
сти Загривского сельсовета, о
проблемах села, о достижениях
тружеников совхоза «Сланцев.
ский».

Что пожелать нашей газете в

будущем году? Во-первых, пусть
растет круг общественных кор-
респондентов, которые, работая
в трудовых коллективах, могут
давать интересные материалы.

А во-вторых, хочется видеть

нг? страницах газеты больше
проблемных материалов, даю-

щих почву для обсуждений и

дискуссий. Если материал под-
нимает важные, наболевшие

вопросы жизни трудовых кол-

лективов промышленных пред-

приятий и сельских коллекти-

вов, то на него приходят много-

численные отклики. Газета пре-

доставляет возможность читате-

лям высказать свое мнение по

обсуждаемой проблеме и спо-

собствовать тем самым её ре-
шению.

И еще одно хочу пожелать

нашей газете в новом году:

пусть на ее страницах чаще и

глубже освещаются вопросы

правопорядка. Это поможет эф-
фективной борьбе с тунеядцами,
разного рода нарушителями об-
щественного порядка.

Надеюсь также, что и в даль-
нейшем газета будет подробно
освещать деятельность Советов,
предоставлять слово депутатам.

Для меня, как председателя ис-

полкома сельсовета, эта тема
остается очень важной.

ч И. чижов,
председатель исполкома
Загривского сельсовета.
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ГЕКТАР ЗЕМЛИ-ВЛОЖЕНИЕ И ОТДАЧА

ОДНА ИЗ ГЛАВНЫХ ПРОБЛЕМ
В речи товарища JI. И. Бреж-

нева на Пленуме ЦК КПСС
четко намечены пути, позволя-

ющие решить главную задачу

пятилетки. Закрепляется путь

партии на наращивание потен-

циала страны, на повышение

эффективности народного хо-

зяйства. Продовольственная
проблема — ив хозяйственном,
и в политическом плане — яв-

ляется центральной проблемой
всей пятилетки. Основа ее ре-

шения — высокие темпы сель-

скохозяйственного производст-

ва. -,4-.
Чтобы иметь высокие темпы

роста, нужно иметь гарантиро-

ванные урожаи сельскохозяйст-
венных культур. Увеличение
производительной силы гектара

является первоочередной зада-

чей для агрономических служб
совхозов района и райсельхоз-
химии. Теперь мы имеем целую

стройную систему повышения

плодородия почвы. В этой си-

стеме все слагаемые важны, все

работают на урожай, но первое

место среди них прочно удер-

живает органическое удобрение.
Академик Д. Н. Прянишников,

человек, чья жизнь служит при-

мером преданности и любви к

земле, придавал первостепенное

значение органике. Органиче-
ские удобрения отличаются

большой концентрацией легко

усвояемых минеральных ве-

ществ, а главное способствуют
образованию гумуса — энерге-
тического слоя земли.

Однако использование навоза

в чистом виде нерационально
из-за его органического выхода.

Совсем другая перспектива каж_

дог<^совхоза в наращивании за-

пасов органики открывается

при приготовлении торфо-навоз.
ных компостов. Наука советует:

па одну часть навоза надо

брать три части торфа. В этом

случае можно говорить об ис-

пользовании данного количест-

ва торфа, если его запасы в

хозяйствах большие. При не-

больших же запасах торфа про-

порции могут быть различны, с

преимуществом навоза над тор-

фом. В условиях нашего района
для приготовления торфо-навоз-
ных компостов необходимо ис-

пользовать ТМУ и ни в коем

случае торфоподстилку, кото-

рую совхозы итак ежегодно

имеют в недостаточных количе-
ствах.

И тем не менее на сегодняш-
ний день в ряде случаев при-

ходится констатировать об-
ратное. У нас нередко совхозы

вносят ТМУ в чистом виде, а

потом из-за его отсутствия и

навоз вносят без компостиро-

вания. На фермах и комплексах

нашего района компостирова-

ние ведется двумя способами.
Компостирование на специаль-

но подготовленных площадках,
удачРзаранее подвезен торф и

навоз, в хозяйствах нашего

района только начало находить
своих последователей, доказы-

вая свое неоспоримое преиму-
щество. У большинства же ферм
нашего района, не имеющих на-

возохранилищ, навоз складиру-

ют прямо рядом с фермой, что

приводит к большим трудностям
при его вывозке. Вот здесь как

раз и начинается второй, вы-

нужденный способ приготовле-
ния торфо-навозного компоста,
когда данный навоз перенасы-
щают торфом и затем вывозят

на поля. Этот способ не дает
должного эффекта.

Приготовленный торфо-навоз-
ный компост еще не ком-

пост, потому что он должен

«вылеживаться» хотя бы не-

сколько месяцев. Особой техни-

ки для приготовления торфо.
навозного компоста не требует-
ся. Тяжелый трактор Т- 100 или

Т-130 для смешивания ^компо-

нентов имеется в каждом сов-

хозе нашего района. Наше
объединение в этом году

в плановом порядке нача-

ло приготовление компостов в

совхозах района. В соответст-

вии с инструкцией, утвержден-

ной Минфином СССР, Минсель.
хозом СССР, Минводхозом
СССР и Госбанком СССР, не

производится оплата за счет

средств государственного бюд-
жета затрат по внесению в кол-

хозах и совхозах торфа в чи-

стом виде, за исключением лишь

тех^ случаев, когда заготовлен-

ный карьерным способом торф в

чистом виде используется для

улучшения физических свойств
супесчаных и песчаных почв.

Подстилочный торф, которого

ежегодно не хватает на фермах
из-за малых объемов его заго-

товки, проходит в основном

стадию компостирования непо-

средственно на ферме при при-

менении его как подстилочного

материала для животных. При
полной обеспеченности торфо-
продукцией совхозов района
можно бы было и ставить воп-

рос о выходе запланированной
органики в объеме 310—340
тысяч тонн ежегодно, что со-

ставляет 14— 15 тонн на каж-

дый гектар сельхозугодий или

50 — 55 тонн на гектар пашни.

Но поскольку торфопредприя.
тие «Дубоемский мох» на сего-

дняшний день находится в ста-

дии становления и о больших
объемах заготовки торфопро.
дукции не может быть и речи,

то в настоящее время в СПО
«Родина» ежегодный выход ор-

ганики составляет 200 — 240
тысяч тонн, то есть 9 — 11 тонн

на гектар сельхозугодий, что

явно недостаточно для получе-

ния стабильного урожая всех
сельскохозяйственных культур.

И поэтому необходимо агроно-
мам расходовать ее экономно.
Пора уже иметь в совхозах пе-
реходящий запас торфо-навоз-
ных компостов под картофель,

корнеплоды, кукурузу и вносить

в почву не менее 60 тонн на

гектар.

Вопрос накопления компостов,

как никогда, становится острым

при первичном окультуривании
мелиорируемых земель, где

нужно вносить на каждый вве-

денный гектар не менее 100
тонн органики. Готовить компо.

сты нужно с осени, чтобы они

«поспели» для внесения под

вспашку, а тогда можно и ожи-

дать неплохого первого урожая.

Ведь не секрет, что в основном

мелиорируемые земли начина-

ют у нас давать плановые уро-

жаи на 5 — 7-й год их эксплуата-

ции. Агрономы, наверняка, зна-

ют, ^то минеральные удобрения
не могут заменить и никогда не

заменят органические удобре-
ния, а поэтому работать с орга-

никой нужно повседневно и с

перспективой.

В каждом совхозе нужно оп-

ределить площадки для компо-

стирования и обязательно гото-

вить к ним подъезды. Подъезды
к площадкам компостирования
позволят вывозить компосты на

поля в любое время года и при

любых погодных условиях. Се-
годня подъездов нет не только

к площадкам компостирования,
но даже и к некоторым фер-
мам. Для создания бетонных
площадок компостирования сов-

хозы могут пользоваться услу-

гами шефских предприятий, ’ а

площадка — это уже половина

дела. Вся органика должна вы-

возиться - непосредственно на

поля и штабелироваться в тече-

ние осени и зимы.

. На сегодняшний день можно

лишь констатировать обратное:
половина всей органики при про-

ведении весенне-полевых работ
вносится на расстояние 3 — 7
километров. Что говорить при

данной постановке вопроса о

высоких темпах внесения орга-

ники?
От того, как мы будем рабо-

тать с землей, будут зависеть и

результаты в земледелии. Сего-
дняшние заботы о плодородии
земли завтра скажутся полно-

весными урожаями. Все наши

думы, заботы, не подкрепленные

конкретными делами, не прино-

сили и не принесут существен-

ной отдачи земли. Работу агро-

номической службы сельскохо-

зяйственных организаций необ-
ходимо строить, учитывая су-

ществующие результаты и име-
ющиеся возможности.

Только четкое взаимодействие
соответствующих служб совхо-
зов, сельхозхимии, ПМК-15 и их

ответственность перед землей
позволят получать высокие ко-

нечные результаты в растение-
водстве.

А. МЕЛЬНИКОВ,
заместитель председателя
Сланцевского РПО «Сель.
хозхнмия».

Аппаратчик сланцеобога-
щения — ведущая и одна из
самых сложных специально-

стей на обогатительной фаб-
рике шахты «Ленинград-
ская». К. Г. Васильева (на
снимке) одна из тех, кто в со-
вершенстве владеет этой про-
фессией.

Фото Ю. Терентьева.

СЛУЖБА ЗДОРОВЬЯ

ПОСЛЕДСТВИЯ
АЛКОГОЛИЗМА

В нашей стране ликвиди-

рованы социально-экономиче-

ские корни алкоголизма, од-
нако несмотря на улучшение

материального, духовного
уровня, повышение культу-

ры пьянство еще причиняет
немало зла. В летний период
утонуло шесть человек в ал-

когольном состоянии. В ше-
сти домах оплакивали погиб-
ших. А ведь этого могло и не

быть, если бы не вино.

Особенно чувствителен к

спиртному организм подрост-
ка. Первое, так сказать, зна-

комство с алкоголем в боль-
шинстве случаев заканчива-

ется головокружением, тош-

нотой, приступами продол-

жительной и тяжелой рвоты,

сильной головной болью. Од-
нако для некоторых знаком-
ство с алкоголем не заканчи-

вается первой рюмкой, не-

смотря на все последствия.

Человеку в таком состоянии
кажется, что ему под силу

все. Это и ведет к различно-

го рода преступлениям, трав-

мам и, как уже выше было
сказано, к смертельным слу-
чаям. Если, в общем-то, все

и обходится без этого, то ал-
коголь ведет к психическим

расстройствам, человек ста-
новится неполноценным для

общества.
Е. МОРОЗОВА,

фельдшер спасательной
станции на воде.

Общение
с прекрасным
Уже третий год работает

при Дворце культуры завода

«Сланцы» «Клуб друзей при-

роды». Правда, среди ребят,
участников клуба, боль-
шей популярностью пользу-
ется прежнее название клуба
— «Лесная скульптура».

Несколько слов о ребятах,
занимающихся в нем. Отно-
шение к занятиям у каждого,
конечно, свое. С увлечением

выполняют работы учащиеся
школы № 7. Это меня как

руководителя клуба очень
радует. А вот, например, ре-

бята из школы № 4 как-то

безразлично, бездушно отно-

сятся к этому делу.

Три года —• срок доволь-
но небольшой, но успехи в

нашей работе уже есть. В
том, что поделки ребят при-
влекают внимание взрослых,

я убедилась во время вы-
ставок во Дворце культуры.
Ребята чувствуют такое от-

ношение к своему труду, и

мастерство их растет на гла-
зах. Меняется душевный на-
строй, появляется жажда
творчества.

Среди моих учеников есть
поистине одаренные ребята.
Это Боря Колкунов, Олег Бу-
равкин, Юра Борцев и Ми-
ша Лисов. Девочкам процесс
превращения уродливого суч-
ка в произведение прикладно-

го искусства дается труднее.
Но старательность и настой-
чивость, неутомимое стрем-

ление к прекрасному во мно-
гом помогает им. Радуют
своими успехами Света Ни-
кифброва, Таня Евграфьева,
Наташа Виноградова.

На недавно проходившем в

деревне Старополье «Празд-
нике книги» наряду с расши-

ренной продажей книг прово-

дилась и выставка поделок
«Клуба друзей природы» при

Дворце культуры завода

«Сланцы». Просторный Ста-
ропольский Дом культуры

был переполнен. И особенно
отрадно было наблюдать, с

каким интересом осматрива-
ла молодежь сувениры, сде-

ланные руками сланцевских
ребят. Это говорит о том, что

мастерство юных скульпто-

ров заметно окрепко.

Иногда в гости к нам на
занятия приходят родители.

Им интересно знать, чем сын
или дочь заполняют свой до-

суг. А уходят они от нас спо-

койные и удовлетворенные:

их дети с увлечением творят

сувениры, способные укра-

сить любую комнату. Ну а

если у кого-то на первых по-

рах не все получается, то и

в этом случае польза от за-

нятий очевидна. Каждому
подростку навыки работы со
столярным и слесарным ин-

струментом всегда пригодят-
ся, ибо они развивают силу,

ловкость, точный глазомер.

В заключение .мне хочет-

ся обратиться ко всем друзь-
ям природы: приходите в
наш клуб ■— не пожалеете!

Л. МАНДРЫКА,
руководитель «Клуба
друзей природы».

Экран действенности
В октябре и ноябре редак-

ция направила в организации
для принятия мер 34 опубли-
кованных в газете материала
(из них 21 авторский) и 46
неопубликованных писем.

НЕ ОТВЕТИЛИ РЕДАК-
ЦИИ:

начальник линейно-техни-
ческого цеха связи Н. В.
Пылков — на заметку «Од-
но «но»...» (№ 198);

директор совхоза «Ось-
минский» А. С. Смирнов —

на заметку «Одни обещания»
(№ 204);

начальник СПОГАТ М. И.
Гуня — на корреспонденцию

«Наши заботы» (№ 207);
директор шахты № 3 г. Ф.

Коняшкин — на корреспон-

денцию «Что мешает рабо-
те?» (№ 209);

секретарь партбюро гор-

торга Н. В. Силина — на кор-

респонденцию «Промолчали»
(№ 210 );

начальник районного узла
связи Л. Р. Трофимова —

на письмо Любимова о необ-
ходимости улучшить почто-

вое обслуживание;
председатель исполкома

Черновского сельсовета
Л. А. Панова — на письмо

Павленко по поводу ремонта

колодца;
начальник пассажирского

автопредприятия В. Ф. Вол-
ков — на письмо Ивановой
по поводу обслуживания пас-
сажиров.



СОСТОЯЛСЯ СЕМИНАР
По плану охраны жизни лю-

дей на водоемах нашего города
и района, разработанного и ут-
вержденного Сланцевским гор-
исполкомом- в первой половине

ноября, в городском совете
ОСВОДа состоялись семинар-
ные занятия с председателями
первичных организаций
ОСВОДа и руководителями спе-
циальных секций и групп ДНД
на воде, учебных заведений,
предприятий и организаций. На
семинарах рассматривались

такие вопросы, как организа-
ция профилактической работы
но охране жизни людей на воде
предприятиями, организациями,

учебными заведениями и шко-
лами,

Основной целью этих заня-

тий было оказание помощи

ОСВОДом руководителям пред-

приятий, директорам школ,

учебных заведений через пер-

вичные организации ОСВОДа
по выполнению решения Слан-
цевского горисполкома в осен-
не-зимний период.

На занятиях конкретно были
разработаны вопросы организа-

ции ледовых переправ на реке

Плюссе в районе НОРХ, лесо-

комбината, райпо и сельхозтех-
ники; охраны закрепленных уча-

стков рек и водоемов за пред-

приятиями; поведения детей в

период ледостава и на льду;

дан инструктаж по организации

коллективных выездов на под-

ледный лов, вручены инструк-

ции, наглядные пособия и лите-

ратура.

К сожалению, руководители

совхозов «Сланцевский», «Ро-

дина», «Аврора», ремонтно-ме-

ханического завода, ХРСУ-6,
директора школ М1 » 2 и 11 не

обеспечили явку на семинар

председателей первичных орга-

низаций ОСВОДа и руководите-

лей специальных секций и групп

ДНД по безопасности на воде.
Эти занятия были необходимы,
так как в этот ответственный
период еще нередки случаи ги-
бели людей во время ледостава.
А какую неоценимую помощь
могут оказать руководителям

предприятий, отвечающим за
организацию охраны жизни лю-
дей на воде, первичные орга-
низации и их активисты. Дока-
зательством сказанного являет-
ся случай на реке Нарове в де-
ревне Степановщина, когда во
время ледостава 27 ноября
1980 года братья Лопатины
Николай, Борис и Виктор, про-
явив самоотверженность, отва-
гу и мужество, спасли А. А.
Завьялова — отца четверых де-
тей, за что награждены медаля-

ми «За спасение утопающих».

В целях оказания помощи
руководителям организаций и

предприятий, директорам школ
и учебных заведений и в даль-
нейшем два раза в год будут
проводиться семинары перед

осенне-зимним и весенне-летним

периодами, где будут даны ква-

лифицированные консультации

по всем вопросам организации и

обеспечению охраны жизни лю-

дей у воды и на льду.

И. ПЕТРОВ,
председатель Сланцевского
городского совета ОСВОД.

Деформация
пальцев стоп

В кабинет врача-ортопеда во-

шла молодая стройная женщи-

на. Взгляд специалиста неволь-

но задерживается на ногах па-

циентки; белые туфли ее над

вторым пальцем грубо изуродо-
ваны, лак растрескался. Диаг-
ноз ясен: молоткообразная де-

формация пальцев стоп.

При такой болезни пальцы и

впрямь напоминают молотки: у

основания смещены кверху, а в

среднем суставе согнуты вниз.

Это причиняет человеку боль-
шие страдания: изменяет поход-

ку, ухудшает общее состояние,
настроение, порой снижает тру-

доспособность. Пальцы постоян-
но натираются обувью, и может

возникнуть воспаление.

Чаще данным недугом стра-

дают люди с поперечным плос-

костопием. У них стопа распла-

стана так, что первый палец от-

клоняется и как бы вытесняет

второй, а за ним и другие.

Иногда причина искривления

чисто механическая — от рож-

дения второй палец длиннее ос-

тальных. Привычка покупать

туфли, чулки по длине большо-
го (первого) пальца приводит к

тому, что самый длинный —

второй — постоянно согнут. Мяг-

кие ткани стопы привыкают к

такому положению, сокращают-

ся и деформируются.

Избавиться от недуга можно,
но лечение длительное, требует
терпения и настойчивости. За-
помните, легче выправить де-

формацию в начальной стадии,

когда больной палец легко рас-

правляется рукой. Тогда врач

назначает ежедневные теплые

ножные ванночки (температура
воды +37°С) с морской солью,

содой или мылом, лечебную
гимнастику, массаж стопы и го-

лени. Это улучшает кровообра-
щение, укрепляет мышцы ног,

делает ткани стоп эластичнее.

Рекомендуется и П -образная

прокладка. Ее нетрудно выре-

зать самому из мягкой пороло-

новой губки в виде буквы П —

перекладина сверху защищает

выгнутый палец от травмирова-

ния и расправляет его до нор-

мального положения.

При врожденной деформации,
что бывает редко, лечение необ-
ходимо начинать с первых Дней
жизни ребенка, иначе дефект
становится стойким.

Если сразу не начать лече-

ние, то все ткани пальца —

нервы, сосуды, сухожилия, связ-

ки, кожа— как бы застаиваются

в сокращенном состоянии, и

распрямить палец руками не

удается. Возникает его подвы-

вих, изменяется форма суста-

вов. В подобных случаях прихо-

дится прибегать к хирургиче-

скому лечению.

Тем, у кого заметна склон-

ность к такому недугу, следует

особенно тщательно подбирать
обувь, ориентируясь при изме-

рении стопы на самый длинный
палец. Родителям важно пом-

нить, что при быстром росте де-

тей им каждые полгода меняют

не только обувь, но и чулки, и

носки.

Уже при начальной степени

поперечного плоскостопия чело-

веку необходима консультация
ортопеда, который назначит

нужное лечение.

И. ИСТОМИНА,
(ЦНИИ санитарного про-

свещения).

Зам. редактора

О. П. СВЕТЛОВА.

Ангелине Викторовне
ЛАКЕЕВОИ

Поздравляем Вас с юбилеем.
Желаем доброго здоровья, боль-
шого счастья, благополучия и

дальнейших успехов в труде.

Коллектив УЖКХ ЛПО
« Ленинградсланец» .

Анне Ефимовне
ТРОНИКОВОИ

Поздравляем с юбилеем. Же-
лаем крепкого здоровья, сча-

стья, успехов в труде.

Коллектив котельного цеха
№ 2 ТЭЦ завода «Сланцы».

Гелевидение

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ЧЕТВЕРГ, 10 ДЕКАБРЯ
8.00 — «Время». 8.40 — Ут-

ренняя гимнастика. 9.05 — «Все-
го дороже». Документальный
телефильм. Фильм 3-й — «Труд-
ное поле». 10.05 — «Отзови-
тесь, горнисты!». 10.50 — Песни
и танцы народов СССР. 14.30
— Новости. 14.50 — «От име-
ни детства». Документальный
фильм. 15.20 — «Жизнь и кни-
ги дяди Гиляя». По страницам

произведений В. Гиляровского.
16.15 — Концерт художествен-
ных коллективов. 16.40 —

«Шахматная школа». _ Белая
ладья. 17.10 — К 25-летию
основания МПЛА — партии
труда. «Агостиньо Пето. Поэзия
борьбы». Документальный
фильм. 17.40 — Международ-
ный турнир по ручному мячу
на приз газеты «Заря Востока».
Мужчины. Сборная СССР —

сборная Югославии. 2-й тайм.
18.10 — «Ленинский универси-
тет миллионов». О механиза-
ции ручного труда. 18.45 —

«Сегодня в мире». 19.00 —

«Жизнь науки». 19.30 — . Кон-
церт Русского народного орке-
стра имени Н. Осипова. Солист-
ка и. а. РСФСР Т. Синявская.
20.00 — «Всего дороже». До-
кументальный телефильм.
Фильм 4-й — «Мир или вой-
на». 21.00 — «Время». 21.35
— Международные соревнова-

ния по фигурному катанию на
приз газеты «Московские ново-

сти». Парное катание. Произ-
вольная программа. По оконча-
нии (22.35) — «Сегодня в ми-

ПЯТНИЦА, 11 ДЕКАБРЯ
8.00 — «Время». 8.40 — Ут-

ренняя гимнастика. 9.05 —

«Всего доролте». Документаль-
ный телефильм. Фильм 4-й.
«Мир или война». 10.05 —

«Любимые стихи». 10.55 —

Концерт Камерного оркестра
Литовской ССР. 14.30 — Ново-
сти. 14.50 — «Мы — побрати-
мы». Документальный фильм.
15.20 — «Вперед, мальчиш-

ки!». 16.05 — «Подмосковные
встречи». 16.35 — К 20-летию
установления дипломатических

отношений между СССР и Тан-
занией. «Высокие гости из Тан-
зании». Документальный фильм .

16.55 — Международный тур-

нир по ручному мячу на приз

газеты «Заря Востока». Муж-
чины. Сборная СССР — сбор-
ная Испании. 17.15 — «Коро-
левство кривых зеркал». Худо-
ншетвенный фильм. 18.45 —

«Сегодня в мире». 19.00 —

«Спросите вы у матерей...». До-
кументальный фильм. 19.10 —

«Голоса народных инструмен-

тов». Гитара. 20.05 — «Всего
дороже». Документальный теле-
фильм. Фильм 5-й — «Подвиг
возрождения». 21.00 — «Вре-
мя». 21.35 — Международные со-

ревнования по фигурному ката-

нию на приз газеты «Москов-
ские новости». Женщины. Про-
извольная программа. 22.20 —

«Сегодня в мире». 22.35 —-

«Музыкальный привет из Ита-
лии». Концертная программа.

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД

ЧЕТВЕРГ, 10 ДЕКАБРЯ
9.00 — Новости. 9.15 и 10.05

— Материалы и технология ма-

шиностроения. ПТУ. 9.45 —

«Тайник на Днестре». Докумен-
тальный фильм. 10.35 — «Дети
Брестской крепости». Докумен-
тальный фильм. 11.10 и 12.15

— История. 8-й кл. 11.40 —

Телешкола пропагандистов.

16.30 — «Увлечения». Теле-
журнал для уч-ся 4— 6-х клас-

сов. 17.00 — «Сказка за сказ-

кой». 17.20 — Кинопрограмма
для детей. 17.45 — «Медицина
— человеку». 18.30— Телешко-
ла пропагандистов. «Убеждаю-
щее воздействие пропаганди-

ста». 19.00 — «Ленинград».
19.30 — «Кино и время». 20.15
— К 160-летию со дня рожде-

ния Н. А. Некрасова. «Я песни

Родине слагал». 20.45 —

«Спорт, спорт, спорт». 21.00 —

«Время». 21.40 — Новости.
21.55 — «Музыкальней вест-

ник». 22.55 — «Литературные
чтения». Б. Алмазов. «Пре-
зент».

ПЯТНИЦА, 11 ДЕКАБРЯ

9.00 — Новости. 9.15 и 10.05
— Основы Советского государ-

ства и права. 8-й класс и ПТУ.
9.45 — «Молодость города».

Документальный фильм. 10.35
— «Говорим по-немецки». 11.10
и 12.15 — История. 9-й класс

и ПТУ. 11.40 — «Технический
прогресс и экономика». 17.15 —
«Светлячок и Росинка», «Но-
вый друг Михаэлы». Мульт-
фильмы. 17.35 — «Бригады».
Премьера документального

фильма. 17.55 — «Второе
призвание». Оркестр народных

инструментов ДК им. Горького.
18.30 — «Репортаж». Две неде-

ли из жизни комсомольско-мо-

лодежного экипажа т/х «Меха-
ник Тарасов». 19.00— «Ленин-
град». 19.30 — «Коммунисты
80-х». Встреча с мастером-на-

ставником ПТУ № 46, делега-

том XXVI съезда КПСС Г. И.
Сорокиной и Героем Социали-
стического Труда, бригадиром
фрезеровщиков ЛОМО Ю. А.
Метелкиным. 20.10 — Концерт
по заявкам работников Ленин-
градской типографии № 1 «Пе-
чатный двор». 20.45 — «Спорт,
спорт, спорт». 21.00 — «Вре-
мя». 21.40 — Новости. 21.55
— «Экран приключенческого
фильма». «Белое солнце пусты-

ни».

^ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИН

ЧЕТВЕРГ, 10 ДЕКАБРЯ

9.00 — Новости. Программа
передач. 9.05 — Математика
для начальных классов. 9.25—
«Годы и люди». «Сбереги
огонь». 9.45 — «Три года». Ху-
дожественный телефильм. 2-я
серия. 14.50 — К 60-летию об-
разования СССР. «Живая во-

да». 15.10 — «Мастер». Фильм-
портрет. 15.30 — «Во всем ви-

новата Залина». Художествен-
ный телефильм. 16.40 — «Игра,
вдохновение, надежда». Спор-
тивный фильм. 17.00 — Теле-
школа. Урок труда для мальчи-

ков. 17.30 — Телешкола. «Те-
рем-теремок». 17.50 — Ново-
сти. Вечерняя программа. 18.00
— «Актуальная камера». 19.00
— «Круговое движение». 19.30
— «Острый глаз». 19.45 — Мо-
лодежная студия. «Когда
крылья окрепли». 20.05 — «Трое
из Простоквашино», «Желтый
слон». Мультфильмы. 20.30 —

«Актуальная камера». 21.35 —

Форум. 22.35 — Молодежная
студия. Музыкальный конкурс.

23.05 — Новости.

ПЯТНИЦА, 11 ДЕКАБРЯ

9.00 — Новости. Программа
передач. 9.05 — Телешкола.
«Терем-теремок». 9.20 — Теле
школа. Урок труда для маль-

чиков. 9.50 — «Молодая жена».

Художественный фильм. 14.50
— «Будущее начинается сего-

дня». 15.15 — «Звучат «Аркту-
ры» и «Веги». 15.25 — «Во-
сточный причал России». 15.55
— 60 ударных недель. «Рабо-
чий атом». 16.10 — Музыкаль-
ный экран. «Играет Любовь
Тимофеева». 16.25 — Художе-
ственный телефильм «Долг».
17.20 — Телешкола. «Книга.
Писатель. Читатель». А. Тар-
ковский. 17.50 — Новости. Ве-
черняя программа. 18.00 — «Ак-
туальная камера». 18.15 — «Чи-
тая книгу природы». 19.00 —

«Острый глаз». 19.15 — «Рас-

сказы о море». 20.00 — «Сыр
орлиной пещеры». Мультфильм.
20.25 — РекламаР§0.30 — «Ак-
туальная камера»!

Кино

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 10 де-

кабря — «Через тернии к звез-

дам». (Две серии). Начало в 17,
20 часов. Для детей. «Тайна
горного подземелья». Начало в

15 часов 30 минут.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯ-
КОВ. 10 декабря — «Избран-
ник Великого Духа». Начало в

17, 19, 21 час. Для детей.
Мультсборник № 54. Начало в
15 часов.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 10 де-

кабря — «Мерседес» уходит от
погони». Начало в 12, 14, 18,
19.50, 22 часа.

КЛУБ «ШАХТЕР». 10 де-

кабря — «Вернемся осенью».
Начало в 18, 20 часов. Для де-

тей. «Риккн-Тикки-Тави». На-
чало в 16 часов.

ГРАЖДАНЕ!

Соблюдайте особую осторож-

ность при пользовании газом в

морозные дни, не оставляйте
работающие газовые приборы
без надзора.

В морозные дни из-за увели-

ченного разбора газа возможно

снижение его давления, приво-

дящее к погасанию зажженных

горелок газовых приборов.
Из погасших горелок при от-

крытии кранов в помещение бу-
дет поступать газ, образуя с^,

воздухом взрывоопасную газб-
воздушную смесь.

Не используйте газовые пли-

ты для обогрева квартир. При
длительной, беспрерывной рабо-
те газовых плит воздух поме-

щения будет значительно за-

грязняться вредными для здо-

ровья продуктами сгорания га-

за, кроме того, будет сильно

увеличиваться влажность возду-
ха, вызывая появление сырости

в помещении.

В зимнее время возможны
перебои в подаче сжиженного

газа из-за плохого испарения

его, возможны закупорки газо-

проводов, отклонения в работе
регуляторов давления на голов-

ках групповых резервуарных и

газобаллонных установок.

Не производите отогрева бал-
лонов с газом около печей и

других отопительных приборов,
а также открытым огнем.

Это может вызвать разрыв

баллона с тяжелыми последст-

виями для окружающих.

При появлении запаха газа
или погасании пламени на го-

релках не пользуйтесь откры :
тым огнем и электроприборами,
немедленно закройте кран перед
газовыми приборами, проветри-

те помещение и сообщите в в
газовую службу по телефону 04.

Трест
« Сланцымежрайгаз» .

1 — 1

Коллектив яслей № 2 вы-

ражает соболезнование Ива-
новой Екатерине Павловне по

поводу смерти мужа. 

5* 

Коллектив цеха биологиче-
ской очистки завода «Слан-
цы» выражает глубокое собо-
лезнование родным и близ-
ким по поводу безвременной
кончины ЖУКОВОЙ Анны
Андреевны.

Сердечно благодарим коллек-
тивы грузового АТП, централь- *
ной больницы, соседей, друзей,
оказавших помощь в похоронах

нашего дорогого Пучкова Нико-
лая Ивановича.

Родственники.

Сердечно благодарим коллек-
тивы управления и участка № 4
СРСУ завода «Сланцы», сосе-

дей, разделивших с нами горечь

утраты и оказавших помощь в

похоронах нашей дорогой л лю-

бимой Филимоновой Ольги Ми-
хайловны.

Сын, невестка, внуки, сестра.
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